

Entrevista concedida por el Coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la Cámara de Diputados, Emilio Gamboa Patrón, a los medios de comunicación.

26 de marzo de 2008

PREGUNTA: Dicen que ya llegó el documento ¿es cierto que ya llegó un diagnóstico a la fracción parlamentaria del PRI, concretamente a la diputación priista, no a la de los senadores, es esto cierto?

RESPUESTA: Llegó un documento y ayer fue repartido por el diputado Orihuela, que es el secretario de la Comisión de Energía en el grupo parlamentario, que al parecer fue lo que se le presentó a Acción Nacional. El grupo ha dicho que probablemente se convoque a la secretaria de Energía y a algunos funcionarios de PEMEX, para que nos vengan a platicar cuáles son las cifras reales que tiene ahorita PEMEX, frente a lo que está mencionando el gobierno de la república. El documento parece que fue distribuido con mis compañeros. En la previa se vio, no lo tienen todavía algunos, a lo mejor está en su correo electrónico, pero ya se distribuyó.

PREGUNTA: ¿Será necesaria la presencia entonces de la secretaria Kessel para venir a explicarles o es suficiente con este documento?

RESPUESTA: El grupo tomó la decisión de invitar a la Secretaria. Vamos a ver cuándo la invitamos, posiblemente la próxima semana, que acuda ella y también algunos funcionarios de PEMEX.

PREGUNTA: Ante la embestida de los perredistas ¿cómo va a actuar el PRI?

RESPUESTA: Como hemos actuado, con una enorme responsabilidad con el país, ese es nuestro compromiso, corresponderle a la ciudadanía y hacer de este Congreso, el Congreso serio y responsable que nos exige México.

PREGUNTA: Se ha dicho que el tres de abril llegará la iniciativa de reforma energética ¿el PRI ya está listo para entrarle a este debate?

RESPUESTA: Dicen que el día tres. Hace un mes dijeron que ya lo teníamos; también nos dijeron que ya lo tenía el Consejo Coordinador Empresarial ¿por qué no esperamos? No comamos ansias. No tenemos ningún documento, ninguna iniciativa. Ellos están -desde mi punto de vista- haciendo su trabajo, pero aquí no ha llegado nada. Esperemos a que llegue y luego veremos nuestros tiempos y plazos. ¿A qué Cámara va a ir? No lo saben. Según sé, aquí en la Cámara de Diputados se dijo que iba a ir al Senado. En el Senado dicen que no saben a qué Cámara va a ir. Entonces hay que esperar primero si hay un documento, segundo,

a qué Cámara va, y después, con nuestros tiempos, en el PRI, analizaremos, discutiremos, debatiremos.

PREGUNTA: ¿Pero están listos para enfrentar el espectáculo que ya denomina así el PRD a esta estrategia, como un espectáculo?

RESPUESTA: Estamos convencidos que el PRD se ha dado cuenta que esto no le está redituando, no tengo la menor duda. No se pueden oponer a discutir y a debatir algo. Para eso nos pagan en el Congreso. No puede haber alguien que les diga que no se debe discutir y debatir. Luego quizás el voto sea en contra. Nadie ha dicho que va a ser a favor de una reforma. Consideramos que ese es el trabajo serio y responsable que tiene que hacer el Congreso.

PREGUNTA: ¿La reunión con Kessel va a ser con diputados y senadores, y en dónde va a ser?

RESPUESTA: Todavía no lo sabemos. Sería sólo con los diputados del PRI, en la Cámara, estamos viendo cuándo la vamos a invitar. Se entregó el documento porque uno de mis compañeros pidió conocer antes el diagnóstico que presentó la Secretaría al PAN, ese diagnóstico del que habló. Entonces parece que ayer se repartió, lo quieren estudiar los diputados, para empezar a discutir y después invitarla, sería aquí, sin los senadores.

PREGUNTA: ¿Quién lo ...?

RESPUESTA: El diputado Ríos Camarena.

PREGUNTA: ... les habló sobre la estrategia que tendría Petróleos Mexicanos, con base en eso ¿estaría la discusión del PRI, es decir, no modificaciones, no más intervención ...?

RESPUESTA: En la plenaria que tuvimos en Quintana Roo, fuimos muy claros, y el mensaje de Orihuela ayer es muy claro. Hoy me da mucho gusto que algunos medios le den la fuerza a la declaración que hemos hecho. ¿Qué dijimos en Quintana Roo? No cambio constitucional, lo dijimos los diputados hace mes y medio; segundo, no contratos de riesgo; tercero, no privatización de PEMEX. Lo hemos venido repitiendo, y el PRD cae en el juego de que vamos a caer en el acuerdo con Acción Nacional de privatizar PEMEX. No está en la mesa de la discusión de ninguna manera que se pueda privatizar PEMEX. Lo que queremos conocer es qué documento va a presentar el gobierno o Acción Nacional, para ver cómo lo vamos a discutir.

PREGUNTA: ¿Para llegar a aguas profundas, entonces ustedes se pronunciarían por contratar los servicios de empresas y no llegar ...?

RESPUESTA: Primero veamos qué va a llegar, qué documento e iniciativa. Para qué discutimos antes.

PREGUNTA: ¿... la participación de la iniciativa privada en alguna modalidad...?

RESPUESTA: No hemos discutido porque no tenemos nada.

PREGUNTA: ¿... alguna idea ...?

RESPUESTA. Hay una Comisión de Energía que está trabajando. Ellos, no el grupo parlamentario, no hemos discutido esto porque no hay un documento, y no es una decisión de un grupo pequeño, es la gran mayoría del grupo parlamentario quien va a tomar las decisiones de qué vamos a hacer si llega la iniciativa por parte del gobierno.

PREGUNTA: ¿... una reforma?

RESPUESTA: Sin duda alguna. Lo único que queda claro en el grupo parlamentario, es que debemos reformar PEMEX para fortalecerlo.

PREGUNTA: ¿Por dónde iría el PRI?

RESPUESTA: Estamos haciendo nuestro trabajo, queremos ver qué es lo que nos va a proponer el gobierno.

PREGUNTA. ¿Si no se ... no se mueve el PRI?

RESPUESTA: Sí nos movemos. Ayer fue muy contundente el senador diciendo que sacaríamos una propuesta. Pero lo primero que queremos ver es qué tiene el gobierno. Quien tiene los datos reales de lo que está pasando en PEMEX es el gobierno de la república. Nosotros nos acercamos muchos datos, pero queremos los reales. Por eso después convocaremos con tiempo, aclaro, con mucho tiempo, a funcionarios de PEMEX, empezando por su director; a la Secretaría de Energía, empezando por su titular, a que nos traigan los datos reales de cuál es la condición actual que prevalece en PEMEX.

PREGUNTA: Sería hasta el otro año, con el tiempo que usted está pidiendo ¿sería hasta el otro año?

RESPUESTA: No me quiero adelantar. Lo que digo es que ya llegamos al mes de abril, estamos a 26 de marzo. No se ha presentado una iniciativa, lo que sí puedo garantizarles es que un fast track en el Grupo Parlamentario del PRI, no va a pasar.

PREGUNTA: ¿Los trabajos en la Reforma del Estado cómo van?

RESPUESTA. Muy bien.

PREGUNTA: (Inaudible).

RESPUESTA: Es muy probable que ustedes vean que mañana se presente un proyecto aquí en la Cámara de Diputados, para que en los primeros 10 días de abril, aprobemos modificaciones al Informe Presidencial y al reglamento interno del Congreso. Tengamos también muy claro, la pregunta legislativa, de que la Cámara va a poder, cualquier Cámara, invitar al Presidente a su Sesión, para que venga a discutir su Informe o a cualquier secretario de Estado. Con una salvedad, algo que para nosotros es muy importante: la pregunta parlamentaria, darles 15 días para que vengan y respondan bajo protesta de decir verdad, los datos que nos van a mencionar, cuestión que no ha pasado. Si nos dan datos que no son reales, no pasa nada en el país. Vamos a meter una ley muy dura para que bajo protesta de decir verdad, los funcionarios públicos vengan a comparecer y decir datos reales.

PREGUNTA: (Inaudible)

RESPUESTA: El Presidente va a tener que presentar el Informe, no estamos viendo si va a tener que venir o no, el primero de septiembre.

PREGUNTA: ¿Mañana hay CENCA?

RESPUESTA: Mañana hay CENCA. Muchas gracias.